

La liste des médicaments qui abîment les cordes vocales

- [1] Certaines familles de médicaments sont susceptibles d'endommager les cordes vocales, entraînant une modification de la voix et des douleurs. La revue médicale **Prescrire**
- [2] dresse la liste de ces substances.
- [3] Timbre de voix modifié, douleurs, enrouement
- [4] voix rauque ou éraillée... Ces symptômes sont caractéristiques d'une atteinte des cordes vocales
- [5] Mais pourquoi ces replis de muqueuses situés dans la gorge s'abîment-ils ? Si une surutilisation des cordes vocales ou une exposition à différents toxiques (tabac, alcool, fumée ou poussière...) est parfois en cause, "certains médicaments induisent des atteintes des cordes vocales", rappelle la revue médicale indépendante
- [6] Prescrire dans un article publié le 1er septembre 2017. Corticoïdes, antihypertenseurs ou anti-inflammatoires. Mais quels sont les médicaments qui présentent un risque pour les cordes vocales ? La revue Prescrire liste les familles suivantes :
- des corticoïdes inhalés,
 - des atropiniques (antiparkinsoniens, antihistaminiques H1, etc.),
 - des sympathomimétiques (pseudoéphédrine
- [7] - des androgènes,
- des antihypertenseurs
- [8] - des anti-inflammatoires non stéroïdiens
- [9] - des antithrombotiques,
- des anticoagulants,
 - des neuroleptiques,
 - des antitumoraux anti-VEGF.

Une guérison "quelques heures à plusieurs mois" après l'arrêt du médicament

"Les atteintes des cordes vocales d'origine médicamenteuse apparaissent dans un délai variant de quelques heures à quelques mois", précise la revue. Et les mécanismes d'altération sont variés : "dépôts de substances sur la muqueuse, sécheresses des muqueuses et diminutions de la lubrification des cordes vocales, modifications de la composition salivaire, formation d'œdème

[10] d'érythème, de nécrose ou d'hématomes au niveau de la muqueuse, paralysie des cordes vocales". Faut-il s'inquiéter si une trouble de la voix apparaît ?

"L'arrêt du médicament est le plus souvent suivi de la guérison, dans un délai de quelques heures à plusieurs mois" rassure la revue. Mais dans certains cas, comme pour les médicaments androgènes, il existe un risque d'atteinte irréversible des cordes vocales.

Vidéo

Estomac : pourquoi il faut éviter ces médicaments : <http://www.dailymotion.com/video/x5qmr4o>

Publié par Laurene Levy, journaliste santé

[11] le Mercredi 06 Septembre 2017 : 10h46

URL source : <http://www.medisite.fr/a-la-une-la-liste-des-medicaments-qui-abiment-les-cordes-vocales.3530751.2035.html?xtor=EPR-56-%5BMedisite-Info-Sante%5D-20170906-%5BtestA%5D>

Liens:

[1] <http://www.medisite.fr/a-la-une-la-liste-des-medicaments-qui-abiment-les-cordes-vocales.3530751.2035.html>

[2] [http://www8.smartadserver.com/ac?jump=1nwid=2489siteid=163509pgname= pardefautfmtid=52743visit=mtmstp=\[ti mestamp\]out=nonrich](http://www8.smartadserver.com/ac?jump=1nwid=2489siteid=163509pgname= pardefautfmtid=52743visit=mtmstp=[ti mestamp]out=nonrich)

[3] <http://www.medisite.fr/files/images/article/1/5/7/3530751/4887811-inline.jpeg>

[4] <http://www.medisite.fr/les-symptomes-voix-enrouee-comment-la-soigner.504081.196465.html>

[5] <http://www.medisite.fr/a-la-une-touchee-aux-cordes-vocales-celine-dion-annule-des-concerts.668069.2035.html>

[6] <http://www.prescrire.org/fr/3/31/53213/0/NewsDetails.aspx>

[7] <http://www.medisite.fr/a-la-une-rhume-plusieurs-medicaments-dangereux-pour-le-coeur.1033570.2035.html>

[8] <http://www.medisite.fr/hypertension-les-traitements-les-dangers-des-medicaments-de-lhypertension.827781.2322.html>

[9] <http://www.medisite.fr/medicaments-et-risques-sante-anti-inflammatoires-leurs-dangers.47437.70.html>

[10] <http://www.medisite.fr/dictionnaire-de-la-sante-oedeme.3561.7.html>

[11] <http://www.medisite.fr/auteurs/laurene-levy-journaliste-sante/488900>